

**Hablemos Claro Noticias con Gastón Montaña**

25 de junio de 2020 · 🌐

**POR COVID-19, HEMOS INVERTIDO MÁS DE \$200 MDP EN SECTOR SALUD ESTATAL: ISIDRO JORDAN**

"HEMOS AFRONTADO ESTA SITUACION EXTRAORDINARIA, SIN APOYOS EXTRAORDINARIOS DE LA FEDERACIÓN"

UNA VEZ REACTIVADA LA ECONOMÍA, SE REIMPLEMENTARÁ EL IMPUESTO AL TURISTA.

Así lo declaró Isidro Jordán Moyrón, secretario de Finanzas y Administración del gobierno del estado en Baja California Sur, ante el grupo Madrugadores de Los Cabos, exponiendo el origen del presupuesto estatal del 2020 y las condiciones atípicas, producidas por la emergencia sanitaria del Covid-19 y su impacto en las finanzas públicas estatales.

De entrada, Jordán Moyrón informó que, el presupuesto estatal está compuesto por dos principales rubros, con 13.2% de recursos propios, equivalentes a \$2,420 MDP y un 86.8 % con aportaciones federales, equivalentes a \$15,982 DMP, de los cuales, se calcula que el estado produce a la federación, entre \$11 y 12 mil MDP, dando un total de \$18,402 MDP para el ejercicio fiscal del 2020, sin que al día de hoy se cuente con recursos extraordinarios por parte de la federación, afrontando una situación extraordinaria, con recursos ordinarios, debido a la contingencia sanitaria y la paralización económica.

Así mismo, refirió el servidor público, el gobierno estatal se vio en la necesidad de reorientar el gasto público, debido a los apoyos económicos brindados en los últimos meses, con la prorrogación de tres meses en pago del impuesto a la nómina, el diferimiento en el pago de la revista vehicular, del Instituto de la Vivienda y la suspensión de los actos de fiscalización, teniendo como resultado el dejar de percibir \$360 MDP, debiendo reorientar alrededor de \$100 MDP del presupuesto y lo más importante, destinar \$200 MDP extraordinarios en el sector Salud, con equipamiento e insumos médicos, infraestructura y recursos humanos, con la contratación de personal y así fortalecer la atención de todos los Sudcalifornianos en los centros de salud estatales.

Isidro Jordán, detalló que esto se pudo lograr, debido a que se hicieron ajustes al gasto corriente, en material de oficina, combustible, alimentos, viáticos, pasajes aéreos, mantenimiento de vehículos y la reducción en un 30% en programas de inversión como una primera medida, a raíz del decreto en la emergencia sanitaria, manteniendo los programas de apoyo al crédito para mujeres emprendedoras, a productores primarios, auto empleo y los apoyos a través de la banca de desarrollo, con créditos para las micro y pequeñas empresas en coordinación NAFIN para la reactivación económica del estado.

José Rubén Aréchiga De la Peña, coordinador mensual en Madrugadores de Los Cabos, expresó a nombre del grupo, sobre la importancia de que la sociedad en general este informada respecto al ejercicio de gobierno y el estado de sus finanzas, agradeciendo al invitado la buena disposición para informar.

A pregunta expresa de los Madrugadores, sobre cómo el gobierno ajustará su presupuesto en Salud, a medida que la pandemia no llegue a su fin, Isidro Jordán respondió que no existe certeza de cuánto tiempo durará esta emergencia, donde se tendrá que convivir con ella durante mucho tiempo, siguiendo con los cuidados sanitarios preventivos en espera de la vacuna de este enemigo invisible.

Para finalizar, el servidor público, confió en que una vez se reactive la industria turística, de la misma manera se buscará volver a poner en marcha, el cobro del impuesto al turista, mismo que ya estaba en su inicio de operación en el aeropuerto de Los Cabos y que se vio suspendido por el cierre del destino turístico, en la contingencia sanitaria.

Foto: Archivo



👍 😄 😮 36

10 comentarios 13 veces compartida

🔗 Compartir

Español (España) · English (US) ·  
Português (Brasil) · Français (France) ·  
Deutsch



Privacidad · Condiciones · Publicidad ·  
Gestión de anuncios · Cookies · Más ·  
Meta © 2023

Ver más de Hablemos Claro Noticias con Gastón Montaña en Facebook

Iniciar sesión



Crear cuenta nueva